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ОБЩЕСТВО

У ДОМА ДОЛЖНА БЫТЬ ДУША
АКТИВНАЯ ПОЗИЦИЯ

Доброй традицией становится проведение в редакции 
газеты встреч с представителями различных федераль-
ных и муниципальных структур по самым разным тема-
тикам.

На этот раз на очередную 
встречу с журналистами ре-
дакции  пришли жители го-
рода,  председатели советов 
многоквартирных домов: Олег 
Поштаренко (Флотская, 53), 
Вера Русакова (Советская, 
58), Валентина Прокофьева 
(Нагорная, 5).   В разговоре 
были затронуты основные 
аспекты работы советов мно-
гоквартирных  домов:  «Кто, 
если не я?». Отношение к 
должникам. Взаимоотноше-
ния с соседями и админи-
страцией городского округа.  
Эффективность  проделан-
ной работы.  Роль и значение 
советов домов. Капитальный 
ремонт общего имущества до-
мов и многое другое.

КТО, ЕСЛИ НЕ Я?

Как люди становятся предсе-
дателями советов многоквар-
тирных домов? По-разному. 
Кого-то, как, к примеру,  Ва-
лентину Алексеевну, выбрали 
жильцы на общем собрании. 
Она, к слову, до последнего 
отказывалась. Но… уговори-
ли соседи. Спустя два года об 
этом шаге не жалеют ни сосе-
ди, ни Валентина Алексеевна. 
А вот Олег Поштаренко убеж-
ден, что его решение стать 
председателем Совета дома 
продиктовано состоянием 
души. Было больно смотреть 
на всеобщее равнодушие, на 
то, как дом приходил в упадок. 
Аналогичная картина и у Веры 
Русаковой, ставшей предсе-
дателем в силу своего харак-
тера. 

О ПСИХОЛОГИЧЕСКОЙ 
УСТОЙЧИВОСТИ И 
РАБОТЕ С ЛЮДЬМИ

Все председатели советов 
многоквартирных домов еди-
нодушны во мнении: предсе-
датель Совета дома должен 
обладать психологической 
устойчивостью и умением 
разговаривать с людьми, вни-
кать в их просьбы и пробле-
мы. Надо уметь уважать себя 
и жильцов. Тогда и жильцы 
будут помогать, и конфлик-
тов будет меньше. Если же 
говорить о проблемах во вза-
имоотношениях с жильцами 
домов, то они есть. Всегда, к 
примеру,  найдутся люди, ко-

торые привыкли жить по опре-
деленным стереотипам, стан-
дартам.  В таком случае выход 
один: меньшинство подчиня-
ется решениям большинства.  

О РАБОТЕ С 
ДОЛЖНИКАМИ ЗА ЖКУ

К так называемым должни-
кам отношение у председа-
телей советов домов разное. 
Олег Поштаренко считает, что 
работа с ними – не в компе-
тенции членов совета дома.  У 
них хватает своих обществен-
ных обязанностей. А у Вален-
тины Прокофьевой  своя точка 
зрения на соседей-должников. 
Она считает, что говорить о 
данной проблеме надо, ведь 
из-за таких жильцов, в силу 
различных причин, не оплачи-
вающих услуги ЖКХ, стопо-
рятся различные виды ремон-
тов. Что, естественно, идет во 
вред как дому, так и взаимо-
отношениям между соседями.

О ПРОБЛЕМАХ
КАПРЕМОНТА ОБЩЕГО 

ИМУЩЕСТВА

Общее мнение председа-
телей советов домов – с вве-
дением оплаты капремонта 
появятся дополнительные 
неплатежи. Но вот дальше, 
в плане суммы оплаты  1 кв. 
метра  капремонта мест об-
щего пользования, мнения  
председателей радикально 
разошлись. Наиболее катего-
рична Валентина Алексеевна:   
«5 рублей, возможно, люди и 
платили бы. Но 9 рублей 70 
копеек – много. Мне 68 лет, 
чтобы потянуть все расходы 

(«коммуналка», лекарства, 
одежда, еда), приходится ра-
ботать. А сколько у нас нера-
ботающих пенсионеров, едва 
сводящих концы с концами!». 
Олег Николаевич, наоборот, 
считает, что сумма оплаты од-
ного метра капремонта не за-
вышена: делать капитальные 
ремонты домов надо в любом 
случае. К тому же, по его мне-
нию, у многих неплательщи-
ков имеются средства, чтобы 
исправно платить за услуги 
ЖКХ. Для малообеспеченных 
же граждан будут предус-
мотрены субсидии.  Хотя и к 
субсидиям, в первую очередь 
у Валентины Прокофьевой,  
отношение неоднозначное: 
субсидии – не выход из поло-
жения.  В общем, в результате 
короткой, но острой дискуссии 

каждый из присутствующих 
остался при своем мнении. 

О ВОРОВСТВЕ 

Все председатели советов 
домов борются с этим явле-
нием. Кому-то из них, как, 
к примеру, Валентине Про-
кофьевой, удалось  с ним 
справиться:  в доме, где она 
является председателем, от-
сутствует воровство электро- 
и теплоэнергии.   По возмож-
ности стараются бороться с 
воровством электроэнергии и 
в доме, где председателями  
советов домов  являются Олег 
Поштаренко и Вера Русакова. 

О НЕДОПУСТИМОСТИ 
ВРЕЗОК В СИСТЕМЫ 

ВОДО- 
ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ

Бывают случаи, когда чле-
нам советов домов приходит-
ся применять непопулярные, 

для отдельных собственни-
ков жилья,  решения. Так,  в 
доме, возглавляемом  Верой  
Русаковой, чтобы добиться 
нормальной подачи тепловой 
энергии на верхние этажи,  
пришлось хозяину одной из 
квартир на первом этаже де-
монтировать теплые полы.  А в 
доме, где председателем Со-
вета дома является Олег По-
штаренко, в одной из квартир, 
где был произведен ремонт 
туалетной комнаты,  пришлось 
обязать жильцов приводить 
все в соответствие с нормами 
и  переделывать  туалет зано-
во. И здесь, как убежден Олег 
Николаевич, появляется про-
блема, которая требует сроч-
ного разрешения.

О ФИТИНГАХ И 
ДИАМЕТРАХ ТРУБ 

Если жильцы дома хотят, 
чтобы  зимой тепло равномер-
но  доходило до всех потреби-
телей,  диаметр труб в квар-
тирах, где он у всех разный, 
должен быть одинаковым и  
соответствовать  техническим 
условиям и требованиям. То 
же самое, не вдаваясь в тех-
нические подробности,  каса-
ется и фитингов, различных 
перемычек. Только в том слу-
чае у приборов учета тепла, 
которые стоят на входе в дом, 
в отопительный сезон, при са-
мых сильных морозах, можно 
смело задвигать задвижку. 

В квартирах будет так же 
тепло, как и при открытой за-
движке.   

ОДИН В ПОЛЕ НЕ ВОИН

Именно эту народную му-
дрость процитировала Вален-
тина Прокофьева, когда рас-
сказывала о работе своего 
Совета.  Каким бы активным и 

энергичным не был председа-
тель, ничего бы не получилось 
не будь таких же заинтересо-
ванных жильцов. Особо отме-
чает она Наталью Кузнецову, 
Татьяну Яндину и Игоря На-
гуманова.  Активно помогают 
Софья Видякина, Зоя Вирчен-
ко, семья Радюкиных. А еще, 
конечно, Валентина Алексе-
евна отмечает работников 
управляющей компании «Са-
кура плюс». Именно тесный 
контакт между управляющей 
компанией и жильцами позво-
ляет добиться того, чтобы в 
доме и вода, и тепло хорошо 
поступали, и канализация не 
текла, и во дворе было краси-
во. А такой контакт налажива-
ется через Совет, вот и полу-
чается, что он на сегодняшний 
день - самый эффективный 
орган управления многоквар-
тирным домом. Он уполномо-
чен контролировать и каче-
ство услуг по содержанию и 
ремонту общего имущества. В 
интересах самой УК идти на-
встречу Совету и оперативно 
устранять замечания. Даже 
если жильцов что-то не устра-
ивает, они не ходят по одно-
му в управляющую компанию 
жаловаться.  Словом, совет 
дома можно смело назвать по-
мощником управляющей ком-
пании.

На «круглом столе» был 
озвучен интересный вопрос: 
если Совет дома выбран 
формально, не работает, «не 
тормошит» управляющие ор-
ганизации, достаются ли в 
этом случае данному дому 
положенные виды ремонта и 
благоустройства?  Ответ: до-
стаются. Но только в пределах  
строго запланированных и 
очерченных графиком работ. 
Отсюда вывод: совместная 
работа Совета дома и управ-
ляющей компании – залог 
оперативного решения всех 
жилищно-коммунальных про-
блем. И как прозвучала на 
встрече мысль: у дома должна 
быть душа, в нашем случае, в 
виде Совета дома. Точнее и не 
скажешь! 

…Когда председатели со-
ветов домов расходились по 
домам, они продолжали об-
суждать свои проблемы и об-
мениваться по ходу своими 
телефонами и тут же решили 
проехать по своим дворам, 
показать друг другу свои до-
стижения. Конечно, не смогли 
отказаться от поездки и мы. 

Результат этой «экскурсии» 
смотрите на фото.

Александр ЮРЬЕВ


